

PNP, Montag 02.02.2026

Zwei Festakte zur Gemeindepartnerschaft

Reut und Sigharting in Oberösterreich schließen sich zusammen – Gemeinderäte beklagen Verkehrssituation an der Turnhalle und Kreisstraße

Von Franz Gilg

Reut. Das die Gemeinde eine Partnerschaft zur Gemeinde Sigharting knüpft ist bereits bekannt. Dazu ist heuer in beiden Orten je ein Festakt geplant und auch um weitere Terminbekanntgaben ging es in der jüngsten Gemeinderatssitzung.

Los geht es mit den Feierlichkeiten in Reut am Freitag, 15. Mai: Der Festakt ist ab 9 Uhr, wie Bürgermeister Alois Alfranseder bekannt gab. Der Festakt in Sigharting findet am Sonntag, 9. August, ab 11 Uhr statt.

Die Bürgerversammlung für die Gemeinde Reut wird am Donnerstag, 5. November, um 19.30 Uhr im Gasthaus Schreiner abgehalten. Der Seniorennachmittag der Gemeinde, ausgerichtet vom Frauenkreis Reut, ist am Sonntag, 22. November, um 13.30 Uhr im Gasthaus Schreiner.

Auch weitere Termine trug der Bürgermeister vor: Am Samstag, 14. März, findet im Gasthaus Wirtsbauer, Langeneck, die Übergabe des Volksmusik-Wanderpreises „Zwiesler Fink“ an das „Dirndltripio aus Reut“ statt.

Am Freitag, 20. März, kommt es um 15 Uhr im Rahmen der Gemeindeweiterentwicklung zu einem Rundgang durch Taubenbach. Treffpunkt ist am Bürgerhaus. Gegen 16.30 Uhr gibt es ein Abschlussgespräch im Gasthaus Hack. Bereits am Tag darauf ist um 9 Uhr der Ortsrundgang in Noppling (Treffpunkt: Parkplatz Kirche) mit einem Wirtshausgespräch um 10.30 Uhr im Gasthaus Pechaigner. Eine Stunde später beginnt der Rundgang in Reut (Treffpunkt: Feuerwehrhaus). Das Abschlussgespräch ist um 13 Uhr im Gasthaus Schreiner. Kies für die Ertüchtigung von Wegen gibt es am Freitag, 10. April, in der Kiesgrube Aigner von 8 bis 12 und 13 bis 17 Uhr.

Weiter ging es auch um einige Bauanträge und Bauvoranfragen. Das gemeindliche Einvernehmen wurde erteilt für die geplante Errichtung eines Carports in Willenbach. Hier handelt es sich um ein zulässiges Vorhaben im Außenbereich. Dabei wurde der Standort noch einmal verändert, um die Abstandsflächen einzuhalten. Nur zur Kenntnisnahme war die bereits genehmigte Aufschüttung einer Fläche zur Nutzung als Kuhweide auf einem Grundstück in Ranner.

Unter dem Punkt „Verschiedenes“ beklagte Karin Kaltenberger die Parksituation beim Friseur in Taubenbach. Dort stehen die Autos am Gehweg, wodurch Fußgänger und insbesondere Schulkinder auf die Straße ausweichen müssen. Da es sich um eine Kreisstraße handelt, will sich der Bürgermeister mit dem Problem an das Landratsamt wenden. Vor Ort soll eine Verkehrsschau durchgeführt werden.

Heinrich Hutterer beklagte die Verkehrssituation bei der Turnhalle in Reut. An vereinzelten Tagen sei dort alles zugeparkt und Einsatzfahrzeuge würden nicht mehr durchkommen. Deshalb sollen jetzt alle Vereine, welche die Halle benutzen, gezielt darauf hingewiesen werden.